

## Mi testimonio

Francisco Mateas Ruiz

En este homenaje al Dr. Sillero, por razones obvias de todos conocidas no puedo dejar de aportar mi testimonio, condensado en breves líneas.

Tras obtener por oposición la plaza de Jefe de Servicio de Medicina Interna del Hospital Provincial San Juan de Dios, e incorporarse a su destino, José María Sillero trajo a la medicina jiennense cosas importantes, que resumo a continuación:

- Vientos de modernidad científica.
- Nuevas formas y enfoques clínicos, sin abandonar lo clásico.
- La medicina universitaria, representada por la cátedra de Patología General de la Facultad de Medicina de Granada.
- Trajo también la docencia, demostrando que todo enfermo supone una lección práctica y permite aplicar los últimos avances registrados a su respecto.

- Nos enseñó a confeccionar una historia clínica completa y ordenada.
- Aprendimos una exploración del paciente clínica reglada y exhaustiva.
- Nos estimuló al estudio e inculcó una metodología en el pensamiento médico.

Fruto de ello fue que los licenciados y estudiantes de últimos cursos que convivimos con él nos percatamos rápidamente de que a su lado recibiríamos una formación médica integral. Y así fue, en efecto.

Además de lo antedicho, nos enseñó un estilo y actitud profesional de total entrega al enfermo, que hemos mantenido durante todo nuestro caminar médico.

Por todo lo cual, el Dr. Sillero ha sido y es un referente. Y, por lo mismo, los que estuvimos a tu lado te admiramos y te queremos.

Francisco Mateas Ruiz

